



Inicio Celam ▾ Regiones ▾ Vaticano Mundo Voces ▾

Multimedia ▾

La Santa Sede y la Organización de Estados Iberoamericanos impulsan convenio que promueve la integración y la educación

📅 10 DE ENERO DE 2025 ✍️ LUZ MARINA MEDINA 📁 PORTADA, VATICANO



La **Pontificia Comisión para América Latina (PCAL)**, de la Santa Sede, y la **Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)**, suscribieron este miércoles 8 de enero de 2025 en el Vaticano, un **acuerdo** histórico que tiene como pilares la **integración regional y la promoción de la educación**. El convenio forma parte de la iniciativa «Construyendo Puentes» del Papa Francisco.

Un plan conjunto para el desarrollo integral de la región

El acuerdo, **firmado por el cardenal Robert Prevost**, presidente de la PCAL, y **Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI, establece un marco de colaboración para abordar **temas fundamentales como el multilingüismo, la transformación digital, la economía del conocimiento y la sostenibilidad ambiental**. Este convenio se enmarca dentro del Plan de Formación de la OEI, enfocado en el desarrollo integral de Iberoamérica mediante proyectos conjuntos que impacten positivamente en estas áreas claves.

El **diálogo entre ambas instituciones**, donde participaron Emilce Cuda, secretaria de la Pontificia Comisión para América Latina, y Luis María Scasso, coordinador del Programa de Apoyo a los Procesos de Integración Regional y director de la oficina Nacional en Argentina de la OEI, **fue precedido por una audiencia privada con el Papa Francisco**, quien enfatizó la relevancia de la cooperación regional y destacó las iniciativas lideradas por la PCAL y la OEI.



Solidaridad y educación como motores del cambio social

Durante la audiencia con el Santo Padre, **se resaltó la necesidad de fortalecer la solidaridad y la cooperación entre los países iberoamericanos** para construir sociedades más inclusivas y justas. **El Papa Francisco destacó la importancia de la educación como motor del cambio social** y alentó a ambas instituciones a continuar trabajando por el bienestar de la región.

Por su parte, **Mariano Jabonero, reafirmó el compromiso del OEI con la promoción de la integración regional**, el diálogo social y el fortalecimiento educativo. Los desafíos que enfrentan los jóvenes, el impacto de la economía informal y la migración también fueron temas destacados en el encuentro.



Un paso hacia el diálogo y la sostenibilidad

El convenio firmado **establece las bases para la participación conjunta en eventos regionales** que buscan fortalecer el diálogo y las alianzas entre gobiernos, académicos y sociedad civil. A través de estas acciones, se aspira a desarrollar políticas públicas innovadoras que favorezcan la integración, la sostenibilidad ambiental y el desarrollo social en Iberoamérica.

Cooperación iberoamericana en educación y desarrollo

Entre las **acciones específicas que se acordaron para realizar en los próximos meses se destacan:** la Conferencia Internacional de las Lenguas Portuguesa y Española (CILPE) que tendrá lugar en Cabo Verde; el Congreso "Educación, Productividad y Desarrollo" en Buenos Aires; o el encuentro en Roma "Diálogos del Instituto Iberoamericano para la Educación y la Productividad (IIEYP)" en el marco del Instituto para la Educación y la de Productividad de la OEI.

Así también, **la transformación digital en Iberoamérica o el intercambio en temas clave como educación, migración y desarrollo,** apoyando el diseño de estrategias para abordar los desafíos comunes de la región, serán otras de las acciones conjuntas que se adelantarán en el marco de este convenio.

Por su parte, la **OEI colaborará en la puesta en marcha de dos encuentros iberoamericanos organizados por la PCAL,** en el marco de su iniciativa Puente Episcopal entre Grandes Ciudades, dentro de la Iniciativa Construyendo Puentes, un programa que viene siendo realizado en los últimos años, con la participación directa del Papa Francisco, en el que estudiantes de diversas organizaciones del mundo, reflexionan sobre diversos temas y dialogan con el Santo Padre, sobre la sostenibilidad ambiental, la justicia económica y el desarrollo humano integral.